



## Sortie du 15 octobre 2025 dans le Massif des Trois Pignons au Vaudoué

Changement de programme pour cette sortie mycologique.  
Initialement prévue dans la forêt de Rougeau, l'absence de fonge nous a incités à nous rediriger au Vaudoué.

Petit addendum sur l'origine du nom de ce lieu : le village est cité en 1220 sous le nom de Val D'Oé, qui vient de « Vau » synonyme de « Val » ou « Vallée » et du germain « aug » ou « augo » signifiant eau. La rivière Ecole prend sa source au village.

Cet endroit, très prisé pour l'escalade, accueille des grimpeurs des pays voisins et même plus, puisque nous avons même vu des Finlandais.



Nous nous sommes donc retrouvés à 18 pour prospecter sous une météo clémene contrairement à notre sortie sur ce site en 2023.

Parmi les 96 espèces trouvées, il y avait beaucoup de lactaires, le bolet indigotier (*Gyroporus cyanescens*) bien nommé, au changement de couleur spectaculaire, décrit

dans le [compte-rendu de 2024](#) et que nous trouvons surtout à cet endroit, le gomphide rose (*Gomphidius roseus*) qui pousse sous les pins en compagnie des bolets des bouviers (*Suillus bovinus*) et aussi l'helvelle lacuneuse (*Helvelia lacunosa*) dont le chapeau noir en forme de selle tient par 3 ou 4 points seulement à son pied. On suppose que cette helvelle forme des mycorhizes avec toute une série de feuillus et de conifères. Elle peut également pousser sur du bois pourri. Quelques mycophages ont fait une bonne cueillette de bolets bais (*Imleria badia*), on espère qu'ils se sont régaliés.

Annette Despoix